
 

4 DE OCTUBRE DE 2024 

  



 

4 DE OCTUBRE DE 2024 

 
 
Con modificaciones de último momento, Congreso de Michoacán aprueba conformación de 
comisiones 
Con la negativa a una moción suspensiva y por encima del acuerdo hecho entre las y los integrantes 
de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), el Congreso de Michoacán aprobó la conformación 
de las diversas comisiones y comités. Fueron 18 de las 27 comisiones que sufrieron modificaciones, 
al parecer sin un consenso entre las diferentes fuerzas políticas, lo que quedó dicho por las 
diputadas Sandra Olimpia Garibay Esquivel, Teresita Herrera Maldonado, Adriana Campos 
Huirache y el diputado Guillermo Valencia Reyes. La propuesta de modificación la propuso la 
coordinadora del Grupo Parlamentario del PVEM, Sandra Arreola Ruíz, mientras que Sandra 
Garibay diputada de Morena, fue la encargada de solicitar la moción suspensiva con el fin de que el 
asunto fuera reenviado a la Jucopo y realizar un nuevo acuerdo. 
 
Por "agandalle" de Comisiones, habrá rompimiento en bancada de Morena 
Por la integración de las Comisiones en las que no todos los diputados de Morena fueron tomados 
en cuenta, la diputada Itzé Camacho Zapiain advirtió que habrá un rompimiento en el grupo 
parlamentario de la cuarta transformación en el Congreso del estado. En un encuentro con los 
medios de comunicación previo a la sesión ordinaria del Congreso, la legisladora por el distrito de 
Lázaro Cárdenas evidenció la división que existe actualmente en la bancada morenista, debido a 
que muchos de los diputados fueron excluidos en cuanto a la conformación de las 30 Comisiones, 
ya que “los favoritos del gobernador” fueron quienes se quedaron con las de mayor importancia y 
relevancia. En rueda de prensa, Camacho Zapiain confirmó que sí hubo “agandalle” en cuanto a la 
conformación de las Comisiones porque no le preguntaron cuál podría encabezar o integrar y 
solamente la coordinadora del grupo parlamentario de Morena, Fabiola Alanís Sámano, entregó la 
lista con los nombres de los legisladores, lo cual, consideró que fue una falta de respeto.  
 
Injerencia del Gobierno del Estado, pone en peligro independencia del Congreso del Estado: 
JC Barragán 
El diputado de Morena, Juan Carlos Barragán Velez, sentenció que peligra la independencia del 
Poder Legislativo con la injerencia que ha tenido el Gobierno del Estado en el Legislativo en la 
repartición de Comisiones y Comités Legislativo. «Estoy convencido que sí,  se está perdiendo la 
autonomía del poder legislativo y que la división de poderes no existe  y que un grupo de privilegiados 
están arrodillados y a merced del Ejecutivo del Estado… hay sometimiento de diputados de todos 
los partidos para con el gobernador», dijo. Así, afirmó que solamente los «capitanes» de Morena 
obtuvieron una buena comisión y dejaron a los «soldados» sin nada, pues los diputados que fueron 
votados no obtuvieron comisiones importantes a diferencia de diputados plurinominales 
 
“Analizaría mi permanencia en la bancada de Morena”: Sandra Garibay 
Frente a la toma de decisiones no consensadas, la diputada Sandra Garibay Esquivel reconoce que 
analizaría su permanencia en la bancada de Morena en el Congreso local. Luego de las tenciones 
generadas al interior del Grupo Parlamentario guinda por la manera en que se definieron los espacios 
dentro de las comisiones y comités –polémica que se extendió al Pleno Legislativo- la legisladora 
sería cuestionada sobre el particular debido a que fue una de las que alzó la voz al respecto. -De 
continuar este tipo de situaciones ¿valorarías tu permanencia de la bancada y migrarías a la 
Representación Parlamentaria sin renunciar a tu militancia?“ Yo creo que se analizaría, no te puedo 
decir sí o no, hay que ver cómo se vienen las cosas, de entrada yo no tengo tres días en Morena, yo 
ya tengo años y quiero a mi partido, es el que me hizo llegar a donde estoy.” 
 
Rechaza coordinadora de bancada de Morena favoritismos en distribución de comisiones 
Fabiola Alanís Sámano, coordinadora de la bancada de Morena en el Congreso de Michoacán, 
rechazó que exista favoritismo en la conformación de las comisiones para alguno de los diputados 
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que se presume son afines al gobernador. Al sostener que se buscaron equilibrios y que los 
diputados puedan estar en espacios en donde se sientan identificados, la diputada y presidenta de 
la Junta de Coordinación Política (JUCOPO), sostuvo que todas las expresiones están incorporadas 
a todas las comisiones. “Buscamos equilibrios y buscamos que hasta tenían dos diputados que 
pudieran estar en donde se sintieran bien, por ejemplo el PRD tiene Desarrollo Social que es una 
gran comisión en un marco de un estado de bienestar, por ejemplo, Migración nosotros tenemos 
migración están prácticamente todas las expresiones consideradas“, añadió. 
 
Hugo Rangel revisará pendientes en la Comisión de Transporte y priorizará diálogo con 
transportistas 
El diputado petista Hugo Rangel, presidente de la Comisión de Transporte en el Congreso de 
Michoacán, ha anunciado que su labor al frente de dicha comisión comenzará con un análisis 
detallado de los pendientes heredados por la legislatura anterior. “Primero vamos a revisar todos los 
pendientes para recibir la comisión, es decir, en la entrega-recepción veremos qué hay ahí de la 
legislatura anterior, cómo la recibimos”, explicó Rangel. El legislador subrayó que el enfoque principal 
será el diálogo, destacando la importancia de escuchar a todos los actores involucrados. “Lo que 
vamos a hacer nosotros es mucho diálogo. Habrá que platicar con los grupos de transportistas, con 
la ciudadanía, con quien tenga algo que decir en este tema”, declaró. 
 
Congreso será centro de acopio para damnificados por “John” 
Con 38 votos a favor, los diputados de la 76 Legislatura avalaron para que el edificio principal del 
Congreso del estado sea un centro de acopio temporal, para que los legisladores, trabajadores y 
ciudadanos en general puedan donar víveres para los damnificados de Michoacán tras las 
afectaciones que generó el huracán “John”. El acuerdo fue presentado por el diputado del Partido 
del Trabajo (PT), Reyes Galindo Pedraza, quien en sesión ordinaria del Congreso subió a la tribuna 
para indicar que el huracán “John” afectó a varias zonas de Michoacán, en donde hay muchas 
familias enfrentando en estos momentos condiciones difíciles y con un futuro incierto. “Por no haber 
disminuido aún el nivel del agua, no se puede hablar del balance total de los daños, pero la SCOP 
mencionó que los municipios con mayores afectaciones son Huetamo, Churumuco, Aquila, Lázaro 
Cárdenas, Tumbiscatío, Múgica, La Huacana y Jiquilpan”, expresó el diputado petista. 
 
Toño Mendoza impulsará fortalecimiento del turismo en Michoacán 
El diputado Toño Mendoza, representante del distrito 15 en Michoacán y presidente de la Comisión 
de Turismo, subrayó la importancia de la reciente conformación de las comisiones en el Congreso 
local, destacando el papel crucial que desempeñará el turismo en el desarrollo económico, social y 
cultural de la entidad. Mendoza, cuyo distrito abarca la Ribera del Lago y seis municipios con 
vocación turística, expresó su compromiso de trabajar para mejorar las condiciones de los sectores 
que dependen de esta actividad, como los prestadores de servicios, comerciantes y otros actores 
clave de la industria turística. Durante su intervención, el diputado reconoció que la definición de las 
comisiones no contó con el respaldo unánime de todos los legisladores, aunque señaló que la 
mayoría coincidió en que se había tomado la mejor decisión posible. 
 
Para Valencia, la LXXVI Legislatura local “va perdiendo su valor muy pronto” 
Tras el incumplimiento del acuerdo tomado en la víspera en la Junta de Coordinación Política para 
la integración de la comisiones en el Congreso del Estado, el líder de la bancada priista Guillermo 
Valencia Reyes consideró que la LXXVI Legislatura “está perdiendo valor muy pronto”. Cabe apuntar 
que este jueves, diputados integrantes de la 4T junto con los del PRD, determinaron por mayoría 
romper los acuerdos construidos por las diferentes fuerzas políticas -que se habían firmado en la 
víspera- para la integración de las comisiones, y de último momento realizaron modificaciones pese 
a la inconformidad que también hubo entre legisladores guindas. Entrevistado sobre el particular, el 
también dirigente estatal del tricolor recalcó que “la política de la palabra es fundamental, si no se 
cumple con la palabra pues entonces uno como político deja de valer”. 
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Diputado Baltazar Gaona García elogia el Tercer Informe de Gobierno en el Estadio Morelos 
El diputado del Partido del Trabajo (PT), Baltazar Gaona García, hizo uso de la tribuna para expresar 
su posicionamiento sobre el Tercer Informe de Gobierno del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, 
presentado el 21 de septiembre en una sesión histórica en el Estadio José María Morelos. Gaona 
destacó la importancia de este evento, señalando que es la primera vez que un informe se entrega 
en un espacio accesible a todos los ciudadanos, marcando un contraste significativo con las entregas 
de administraciones anteriores, que se realizaban en recintos cerrados y custodiados por fuerzas 
policiales. En su discurso, el diputado consideró que la decisión del gobernador de rendir cuentas en 
un espacio público refleja un compromiso con la transparencia y el cambio de las viejas prácticas.  
 
Convierten Morena-PT el Congreso de Michoacán en tributo a AMLO 
Diputados de la 4T en el Congreso de Michoacán se desvivieron en loas y aplausos al expresidente 
Andrés Manuel López Obrador, a quien agradecieron por sus seis años de gobierno. En sesión 
pública, los curuleros de Morena colocaron pancartas con leyendas como: “amor con amor se paga”; 
“presidente por siempre”; “AMLO, no te vas, te quedas en nuestros corazones”. Hizo uso de la 
palabra la diputada de Morena Giulianna Bugarini Torres, quien elogió los programas sociales de 
AMLO, y comprometió que los diputados seguirán su legado en apego a los principios de “no robar, 
no mentir y no traicionar”. 
 
Vicente Gómez Núñez impulsara políticas clave en seguridad pública y protección civil 
El diputado local del Partido del Trabajo (PT) y presidente de la Comisión de Seguridad Pública y 
Protección Civil, Vicente Gómez Núñez, El legislador dijo, esta comisión juega un papel crucial en la 
formulación de políticas, reformas legislativas y la supervisión de las instituciones policiales, con el 
objetivo de fortalecer la protección de la ciudadanía. Gómez Núñez destacó que una de las 
prioridades fundamentales de la comisión es el fortalecimiento de las instituciones de seguridad. 
Para el diputado, esto implica mejorar la capacitación, los recursos y las condiciones laborales de 
los cuerpos policiacos, lo que incrementará la eficacia y el profesionalismo en la lucha contra el 
crimen. 
 
Comunicados: 
 
Aprueba 76 Legislatura integración de comisiones y comités del Congreso del Estado. 
 
Urge atender daños provocados por huracán John y garantizar apoyo a la población afectada: 
Adriana Campos Huirache 
 
Toño Mendoza presidirá la Comisión de Turismo en el Congreso del Estado de Michoacán 
 
Desde cada comisión que integra, MC trabajará a favor de la agenda ciudadana: Víctor 
Manríquez 
 
Presidirá Vicente Gómez Comisión de Seguridad Pública y Protección Civil en la LXXVI 
Legislatura 
 
Desde Congreso, Comisión de Derechos Humanos será protagonista para su defensa: Xóchitl 
Ruiz 
 
Vamos a legislar por las y los jóvenes, niños y adolescentes: Grecia Jennifer Aguilar 
 
Reconoce Fabiola Alanís composición de comisiones legislativas mediante democracia y 
legalidad 
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Octavio Ocampo Propone Donación de salarios para Apoyar a Damnificados por la Tormenta 
Tropical “John” 
 
Preside Diputada Local Brissa Arroyo Comité de Atención Ciudadana y Gestoría  
 
Reconoce Poncho Chávez momento histórico con la primera presidenta de México  
 
Preside Vanhe Caratachea Comisión de Protección a la Niñez y Adolescencia 
 
Vamos a fortalecer la ASM e impulsar la ciencia y tecnología: Adriana Campos Huirache 
 
 
 
 
Llama Teemich a defender federalismo ante reforma judicial en Michoacán 
La magistrada presidenta del Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (Teemich), Alma Rosa 
Bahena Villalobos, hizo un firme llamado a defender la permanencia de los tribunales electorales 
locales, frente a las inminentes reformas al Poder Judicial. Al rendir protesta como presidenta del 
Pleno, para el periodo 2024-2025, subrayó la importancia del federalismo colaborativo. 
 
Michoacán NO Tiene Bastón De Mando, Fue Un Error Que Purépecha Se Lo Entregará A 
Sheinbaum: CSIM 
La mujer de origen Purépecha que entregó «Bastón de Mando» a Claudia Sheinbaum Pardo durante 
su toma de protesta como Presidenta de la República Mexicana, debió haberlo consultado con su 
asamblea, antes de hacerlo aseguró Pavel Ulianov Guzman Macario vocero del Consejo Supremo 
Indígena de Michoacán (CSIM).Comentó que en su lugar hay dos bastones, y que el que más se 
asemeja al entregado, es el Bastón de la Justicia y que la persona que lo portaba se encargaba de 
impartir «justicia» de manera justa y equitativa.    
 
Consejo Supremo Indígena de Michoacán planea una gran protesta simultánea en el estado 
Planean realizar la mayor Movilización de parte del Consejo Supremo Indigena de Michoacán (CSIM) 
comentó Pavel Ulianov Macario Guzmán vocero de los pueblos indígenas. En este sentido, 
mencionó que está manifestación se realizará en el marco del día 12 de octubre, Día de la Dignidad, 
Resistencia y Lucha Indígena, explicando que próximamente harían una reunión con los pueblos 
originarios para definir que día y cuando se realizará este movimiento y que posteriormente darían 
aviso a los medios de comunicación. 
 
Construye IEM puentes para la autonomía indígena: consejeras electorales 
Con el objetivo de compartir las experiencias de Michoacán en el acompañamiento de los procesos 
de autodeterminación y fortalecimiento de los derechos de estas comunidades, las consejeras 
electorales Marlene Arisbe Mendoza Díaz de León y Carol  Berenice Arellano Rangel, del Instituto 
Electoral de Michoacán (IEM), participaron en el 9º Coloquio sobre Pueblos y Comunidades 
Indígenas, donde abordaron temas relevantes sobre los derechos y la organización de comunidades 
indígenas en el estado. En un comunicado de prensa, durante la mesa temática, la consejera 
Marlene Mendoza relató la compleja situación de la comunidad indígena de Nahuatzen, de mayoría 
purépecha, que desde 2017 ha enfrentado retos para obtener el reconocimiento y la administración 
de sus recursos. 
 
Solicita Teemich 128 mdp de presupuesto para 2025 
El Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (Teemich) solicitó aumento en su presupuesto para 
el año 2025, con el objetivo de fortalecer su operatividad y avanzar en proyectos clave, entre ellos la 
construcción de una sede propia. En entrevista, la magistrada presidenta del Tribunal, Alma Rosa 
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Bahena Villalobos, informó que la propuesta presupuestal enviada al Ejecutivo es de 118 millones 
de pesos, además de un monto adicional de 10 millones destinados a la primera etapa de edificación 
de la sede. Bahena Villalobos explicó que, tras 32 años de funcionamiento, el Tribunal aún no cuenta 
con una infraestructura propia. 
 
Bloquean carretera en Nahuatzen para impedir el acceso al IEM 
Un grupo de pobladores de Nahuatzen bloqueó la carretera, en la salida a Sevina, para impedir el 
acceso a personal del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), quienes habrían de iniciar los 
preparativos para la consulta de renovación del Concejo Ciudadano Indígena. Extraoficialmente se 
mencionó que los manifestantes serían empleados del ayuntamiento. El IEM, tiene programado 
realizar, de acuerdo a la convocatoria, una consulta de barrios el 13 de octubre y la asamblea 
general, el 20 del mismo mes, y elegir a los miembros del Concejo Ciudadano. 
 
 
 
 
Necesarios, desfogues de la presa de Cointzio: Torres Piña 
El secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña, señaló que los desfogues de las presas, son 
necesarios y se tienen que hacer, para evitar daños mayores. Torres Piña se refirió a la polémica de 
la Mintzita, que de nueva cuenta es motivo de discordia entre Estado y Municipio. Es un tema 
complejo, que debe atenderse a la brevedad posible, indicó el encargado de la política. Los 
desfogues de la presa de Cointzio inundaron instalaciones operativas del OOAPAS, lo que llevó a la 
suspensión del suministro en decenas de colonias en la capital.  
 
Esperan 500 mil turistas para Semana de Muertos en Michoacán 
Michoacán se prepara para recibir más de 500 mil turistas durante la primera edición de la Semana 
de Muertos, que se desarrollará del 20 de octubre al 3 de noviembre, anunció el titular de la 
Secretaría de Turismo de Michoacán (Sectur), Roberto Monroy García. En entrevista, Monroy García 
destacó que la Noche de Ánimas, que tradicionalmente se celebra el 1 y 2 de noviembre, será el 
punto culminante de una serie de actividades que permitirán a los visitantes conocer a fondo las 
raíces de esta tradición. 
 
Gobierno de Bedolla construye canchas en 40 municipios para prevenir ilícitos  
Con recursos del Fondo para el Fortalecimiento para la Paz (Fortapaz) el Gobierno del estado 
construye canchas de futbol en 40 municipios como parte de la estrategia para prevenir la comisión 
de delitos. El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla destaca que ahora los recursos del Fortapaz 
reforzarán su enfoque social y de prevención del delito, con el rescate de espacios públicos, la 
construcción de canchas y unidades deportivas y casas de cultura. 
 
Construyó SCOP estand de tiro para Guardia Civil en Cuartel Valladolid 
La Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP) concluyó la construcción integral de un 
estand de tiro para la Guardia Civil al interior del Cuartel Valladolid, que se localiza en la ciudad de 
Morelia. Con una inversión total de 41.6 millones de pesos, convenida con la Secretaría de Seguridad 
Pública (SSP), la SCOP ejecutó las instalaciones de última generación, para el adiestramiento y 
práctica policial en el uso y manejo de armas de fuego. 
 
 
 
 
El tema de seguridad nos une: Alfonso Martínez a Alcaldes de la región 
Con un mensaje para que todos los municipios cercanos se unan en torno a la seguridad y reciban 
la capacitación que requieran del Modelo de Justicia Cívica de Morelia, el Presidente Municipal 
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Alfonso Martínez Alcázar fungió como anfitrión y Presidente del Consejo Intermunicipal de Seguridad 
Pública Regional. Durante la segunda sesión ordinaria de este Consejo, convocada por el 
Secretariado Ejecutivo del Sistema Estatal de Seguridad Pública (SESESP), el Alcalde Moreliano 
expresó ante autoridades municipales y estatales que: “El tema de seguridad es algo que nos une 
como municipios en esta región. 
 
Morelia: contará Cañafest con 1,100 puestos semifijos en 2024 
Alrededor de mil 100 puestos semifijos se espera serán instalados con motivo de las fiestas en honor 
de la virgen de Guadalupe, los meses de noviembre y diciembre, señaló Marco Antonio Garibay 
González, director de Mercados. En entrevista vía telefónica, Marco Antonio Garibay indicó que estos 
puestos se colocarán, como es costumbre, en dos etapas, en las inmediaciones del Santuario 
Guadalupano, las plazas Jardín Morelos y Jardín Azteca y la calle Tata Vasco.  
 
Restablecen servicio de agua en 170 colonias de Morelia 
Gracias al compromiso, la capacidad y talento de los trabajadores del OOAPAS y personal del 
Ayuntamiento de Morelia, se logró restablecer el servicio de agua potable para la capital michoacana, 
anunció el alcalde Alfonso Martínez Alcázar. De acuerdo con un comunicado de prensa, el edil 
capitalino informó que la distribución del vital líquido es progresivo, de manera que todas las colonias 
comiencen a recibir el servicio.  
 
Paola Delgadillo presenta campaña contra el cáncer de mama, Prevenir es Vivir “Tu salud 
importa más” 
La Presidenta del DIF Morelia, Paola Delgadillo Hernández, encabezó el lanzamiento de la campaña 
Prevenir es Vivir bajo el lema “Tu salud importa más”, en el marco de octubre rosa, una iniciativa 
para concienciar a la población sobre la prevención del cáncer de mama, promoviendo la importancia 
de la detección temprana y el cuidado personal, claves para reducir la mortalidad causada por esta 
enfermedad, que afecta a miles de mujeres cada año en México. El cáncer de mama es la primera 
causa de muerte por cáncer en mujeres en el país, lo que resalta la necesidad de acciones 
preventivas como chequeos médicos regulares, mastografías y autoexploraciones.  
 
Con horarios, entregará OOAPAS agua a colonias afectadas por inundaciones 
Durante dos semanas se mantendrá el esquema de asignación de agua por horarios a las 170 
colonias afectadas por la suspensión de trabajos en la planta potabilizadora de La Mintzita, tras la 
reanudación de los mismos, afirmó Adolfo Torres Ramírez, director del Organismo Operador de Agua 
Potable, Alcantarillado y Saneamiento (OOAPAS). En entrevista vía telefónica, Adolfo Torres 
mencionó que el pasado miércoles se logró aislar los componentes eléctricos de la planta 
potabilizadora La Mintzita, tras sufrir una inundación derivada del desfogue de la presa de Cointzio.  
 
Arranca Expo que fusiona a México y Colombia, en Morelia 
Con la presencia de Colombia como país invitado, arrancó este jueves la edición 2024 de la Expo 
Canaco, en el Centro de Convenciones y Exposiciones de Morelia (Ceconexpo). Autoridades 
estatales y municipales, además de líderes empresariales, se sumaron a la inauguración del 
escaparate, encabezado por el presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de 
Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur), Octavio de la Torre de Stéffano Octavio de la 
Torre aseveró que el objetivo de la Expo Canaco es constituirse como una plataforma de 
colaboración y crecimiento para que el gremio enfrente  en mejores condiciones los desafíos que se 
le presentan. 
 
Vigilan desde las alturas, nivel del río Grande 
Protección Civil estatal continúa con el monitoreo permanente del Río Grande de Morelia, el cual se 
mantiene a un nivel que no representa riesgo alguno para la población, señaló Amuravi Ramírez 
Cisneros, titular de la dependencia estatal. Expuso que aunque no se han registrado lluvias en la 



 

4 DE OCTUBRE DE 2024 

zona Sur de Morelia, el ingreso de agua a la presa de Cointzio es constante por diversos afluentes, 
por ello, el desfogue de este cuerpo de agua se mantiene. Manifestó que Protección Civil lleva a 
cabo recorridos para verificar el cauce del río, detectándose que el nivel se localiza dentro de los 
parámetros correspondientes. 
 
Pipas de agua no pueden acceder al centro de Morelia 
“No puede haber diputados de primera, de segunda ni de tercera”, así lo exigió la diputada local de 
Morena, Sandra Olimpia Garibay Esquivel, por la integración de las comisiones sin consenso ni 
perfiles idóneos. En sesión ordinaria del Congreso del estado, en la orden del día se enlistó el punto 
de acuerdo para la aprobación de las comisiones y comités que previamente se establecieron en la 
Junta de Coordinación Política (Jucopo), las cuales están integradas algunas por dos legisladores y 
en otras con seis diputados. 
 
Acoso y violencia comunitaria, las violencias que más atienden los Puntos Naranja en Morelia 
Acoso y violencia comunitaria, son las violencias que más atienden los Puntos Naranja en Morelia, 
así lo dio a conocer la encargada de despacho del Instituto de la Mujer Moreliana para la Igualdad 
Sustantiva (Immujeris), Nuria Gabriela Hernández Abarca. Indicó que los poco más de 20 casos que 
han atendido los puntos naranjas en el último año, se han focalziado en zonas como el Boulevard 
García de León, Central de Autobuses y el Centro de Morelia, en donde las mujeres han sido 
acosadas, hostigadas y en muy poco casos violentadas físicamente por lo que ya se trabaja en la 
atención para que más espacios puedan lograr un apoyo a alguna chica que sufra este tipo de 
situaciones. 
 
 
 
 
Las y los peatones son primero en la Universidad Michoacana 
El 80 por ciento de las personas que ingresan a Ciudad Universitaria lo hace por la puerta principal, 
por lo que la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) en coordinación con la 
Secretaría de Seguridad Pública (SSP) del estado realizan una campaña para sensibilizar sobre la 
movilidad segura. En las inmediaciones del campus se realizó la cruzada de información y 
concientización a la población estudiantil, docente y administrativa, a la cual asistió la rectora Yarabí 
Ávila González, quien resaltó la participación de la dependencia estatal en estas acciones que 
buscan principalmente promover medidas seguras para el peatón. 
 
Asamblea impide retiro de su líder; se queda Tena al frente del SUEUM 
Tras darse a conocer la noticia de que el secretario general del Sindicato Único de Empleados de la 
Universidad Michoacana (SUEUM), Eduardo Tena Flores, renunció nuevamente a la dirigencia de la 
organización, desde el interior del SUEUM, se fijó la postura para “no dejarlo ir”. Tras darse a conocer 
la noticia de que el secretario general del Sindicato Único de Empleados de la Universidad 
Michoacana (SUEUM), Eduardo Tena Flores, renunció nuevamente a la dirigencia de la 
organización, desde el interior del SUEUM, se fijó la postura para “no dejarlo ir”. 
 
Docentes centistas se manifiestan en Palacio Legislativo 
Docentes adscritos a la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) en 
Michoacán se manifestaron a las puertas del Palacio Legislativo, donde además llevaron a cabo 
un bloqueo a la circulación local. Tras arribar a las inmediaciones de la sede del Congreso del 
Estado, los manifestantes efectuaron el cierre de la avenida Madero Oriente, a la altura de las calles 
Virrey de Mendoza y Pino Suárez. 
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Morelia continua a la baja en los casos positivos de dengue 
Los casos positivos de dengue en la capital michoacana han continuado a la baja en las ultimas 
semanas, así lo dio a conocer el director general del Instituto Municipal de Salud (Imusa), José 
Murguía Magaña. El funcionario municipal determinó que en las últimas tres semanas, por parte de 
la dependencia a su cargo, únicamente han canalizado a la Jurisdicción Sanitaria número 1, un caso, 
mientras que mantienen un total de cinco sospechosos por semana.  
 
Arranca SSM actividades del Mes de Sensibilización sobre el Cáncer de Mama 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) arrancó las actividades del Mes de Sensibilización 
sobre el Cáncer de Mama, enfocadas a la detección temprana con mastografías gratuitas, charlas 
preventivas y consultas médicas durante todo octubre en la Unidad de Especialidades Médicas 
dedicada al Cáncer de Mama (Uneme Dedicam). La institución señala que el cáncer de mama no 
distingue condición, edad o género, ya que en 2023 se diagnosticó a dos mujeres de 24 y 90 años, 
a dos embarazadas y a un hombre, por lo que reitera la importancia de una exploración mensual, 
visitas regulares al médico y la mastografía anual en la Uneme Dedicam en Morelia. 
 
En Michoacán, solo 61 personas han tenido acceso a la PrEP, un tratamiento de prevención 
del VIH 
En el estado de Michoacán, únicamente 61 personas tuvieron acceso a la Profilaxis Pre Exposición 
(PrEP), una estrategia de prevención del virus de inmunodeficiencia humana (VIH), durante todo el 
2023 y lo que va del 2024, según datos del Centro Nacional para la Prevención y el Control del VIH 
y el Sida (CENSIDA). De acuerdo con la información provista por la dependencia de la Secretaría de 
Salud, en 2023 se distribuyeron 15 tratamientos, mientras que en lo que va del 2024 fueron 46. 
 
 
 
Michoacán Violento: Acribillan A Hombre En Departamento En Apatzingán 
Un hombre fue asesinado con disparos de arma de fuego, al interior de los Departamentos López, 
ubicados en la colonia La Pradera de la ciudad de Apatzingán. A decir de la policía el agresor luego 
de perpetrar el crimen se dio a la fuga. Por lo anterior al lugar se movilizaron elementos de la Policía 
Municipal y paramédicos, quienes dentro de uno de los cuartos del tercer piso hallaron tirado 
bocabajo a un hombre que solo vestía un pantalón de mezclilla y al revisarlo confirmaron que carecía 
de signos vitales, a consecuencia de varios impactos de proyectil que presentaba. 
 
Asesinan a pareja que viajaba en vehículo de Telmex 
Una pareja que viajaba a bordo de un vehículo con logotipos de la empresa de Telmex, fue asesinada 
a balazos en el acceso a la colonia 12 de Diciembre, frente a la papelera de la ciudad de Uruapan, 
con lo que suman 5 personas víctimas de homicidio durante los primeros tres días de octubre. Sobre 
el caso se pudo conocer que cerca de las 13:30 horas, se reportó el ataque armado sobre la Avenida 
La Presa, casi esquina con el Boulevard Industrial, a unos metros del Centro Penitenciario local, por 
lo que al sitio se desplazaron  paramédicos de primera respuesta y de Protección Civil Municipal.  
 
Refuerzan seguridad en Uruapan con el arribo de 300 militares 
Un total de 300 elementos del Ejército Mexicano arribaron este jueves a Uruapan para reforzar las 
tareas de seguridad. El hecho se da tan solo dos días después de la llegada de Claudia Sheinbaum 
Pardo a la presidencia de México y se trata del primer reforzamiento militar de la presente 
administración federal. 
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